

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Diperlukan dukungan dan dampingan yang kontinyu dan terstruktur. Dengan perihal tersebut maka akan terbangun kondisi yang berkelanjutan antara warga dengan stakeholder yang menguraikan permasalahan yang ada di masyarakat. Pembangunan akan dapat dilaksanakan dengan tahap demi tahap sehingga mencapai tujuan yang diinginkan. Hal tersebut akan memudahkan dalam memantau dan mengevaluasi program karena struktur pendampingan dan dukungan yang sama. Permasalahan yang sudah diidentifikasi di awal akan mampu terselesaikan dengan baik dan runtut.

Perlunya komunikasi antara perguruan tinggi, pemerintah daerah dan pengusaha. Karena pembangunan di negara ini tidak akan mampu terlaksana apabila hanya pemerintah yang berjuang. Banyak hal yang tidak akan mampu ditangani oleh satu pihak, melainkan butuh adanya kerjasama dengan pihak dari luar pemerintah yang akan memacu pembangunan secara cepat. Sebagai contoh adalah peran pengusaha akan mampu membangkitkan gairah pembangunan dengan memberikan lapangan kerja atau sebagai menjadi partner kerja untuk masyarakat. Hal tersebut sudah sangat membantu pembangunan yang berkelanjutan dalam suatu masyarakat. Sedangkan pemerintah dan pengusaha saja akan sulit untuk menyelesaikan secara tepat persoalan mendasar yang ada di

masyarakat tanpa adanya reasearch dari para akademisi. Sehingga tiga komponen yang berjuang dan bekerjasama akan terjalin program yang berkesinambungan dalam pembangunan. Dengan demikian akan banyak lagi yang akan mampu dilakukan perguruan tinggi, pengusaha dan pemerintah untuk meningkatkan gairah perekonomian masyarakat yang otomatis akan meningkatkan harkat dan martabat manusia. Berikutnya yang tak kalah pentingnya adalah upaya membangun kepercayaan diri warga dengan meningkatkan ketrampilan dan pengetahuan masyarakat khususnya sekitar pariwisata. Sehingga ketrampilan dan pengetahuan yang tinggi akan meningkatkan harkat dan martabat manusia itu sendiri. Secara tak langsung pula akan mampu meningkatkan kesejahteraan manusia.

B. Saran

Problem sosial yang muncul dan dialami oleh masyarakat Desa Sangkanurip adalah problem yang tidak muncul begitu saja, melainkan ada sebuah rekayasa sosial. Maka diperlukan kerjasama antar semua elemen stakeholder.

